

Fecha: 02-02-2026
Medio: La Discusión
Supl.: La Discusión
Tipo: Noticia general
Título: **Rescatistas br UdeC**

Pág. : 8
Cm2: 737.9

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

Título: Rescatistas brasileños comparten conocimientos con voluntarios del Centro de Rehabilitación y Educación de Fauna Silvestre UdeC

LA DISCUSIÓN
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: LIDEC

En medio de la emergencia generada por los incendios forestales que han afectado a Biobío y Ñuble, el equipo de rescatistas provenientes de Brasil se ha dado un tiempo para capacitar a voluntarios del Centro de Rehabilitación y Educación de Fauna Silvestre de la Universidad de Concepción, ANDES-UdeC, para enfrentar de mejor forma las emergencias naturales.

emergencias naturales. Al ser una verdadera primera línea de protección de la fauna, los expertos brasileños han demostrado que se trata de una disciplina de alta especialización técnica, por lo que han querido traspasar algunos de sus conocimientos a los voluntarios de Crefs ANDES-UdeC, no sin antes destacar que ellos han estado activos en los últimos sismos producidos en Chile.

“Estamos acá en Chile por tercer año, hemos venido desde el año 2022, para los incendios de Concepción, Tomé y Coronel, el 2023 vinimos a apoyar en el incendio de Valparaíso y ahora volvemos a esta zona para hacer nuestro trabajo. Siempre que hemos venido lo que nos asombra es que somos muy bien recibidos por todas las personas. Una cosa que nos impresiona como brasileños, es que en todos los lugares que hemos estado siempre nos dicen ‘Fuerza Chile’ y las personas que perdieron su casa tienen la bandera alzada y están con ganas de salir adelante y así como apoyamos a las personas también nos ocupamos de los animales, porque ellos no tienen nacionalidad y creemos que todos los animales del mundo merecen nuestro trabajo, de ser rescatados y acogidos”.

El grupo de profesionales opera bajo rigurosos protocolos veterinarios de contención de fauna silvestre y logística de evacuación en condiciones extremas. Su profesionalismo se manifiesta en la capacidad de mantener la calma quirúrgica donde otros ven caos, ejecutando maniobras de rescate que exigen un conocimiento profundo del comportamiento animal bajo estrés y una coordinación milimétrica con los servicios de emergencia humanos.

Esta labor ha sido destacada por la directora del Centro de Rehabilitación, Dra. Paula Aravena Bustos, quien también relevó las gestiones realizadas por el Colegio Médico Veterinario de Chile, Colmever, para que se concretara la llegada de los rescatistas a las zonas afectadas por los incendios.

Como Universidad, nuestro rol trasciende las aulas. Es fundamental brindar a los estudiantes oportunidades que expandan su horizonte formativo, especialmente en un área tan crítica como la fauna silvestre. En esta capacitación, no solo fortalecemos sus competencias clínicas y técnicas de rescate en entornos complejos, sino que potenciamos su

PRIMERA LÍNEA DE PROTECCIÓN DE LA FAUNA

Rescatistas brasileños comparten conocimientos con voluntarios del Centro de Rehabilitación y Educación de Fauna Silvestre UdeC

El apoyo de los rescatistas de Brasil es crucial para la rápida atención de la fauna afectada y un respaldo para la protección de la biodiversidad ante la emergencia.

empatía y habilidades interpersonales. Al integrar aspectos académicos, técnicos y psicológicos, garantizamos una preparación integral que los define como profesionales y seres humanos”, destacó.

La practicante de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la UdeC, Mireya Ferrada quien participó de la jornada de capacitación, destacó la importancia de actualizar conocimientos en contextos de emergencia.

"Me pareció una buena instancia para ver otras realidades, para actuar en estos escenarios de emergencia donde se debe tomar decisiones rápidamente", detalló.

Quien también asistió a la jornada fue la voluntaria Francisca Espinoza, quien agregó: "estupenda la oportunidad que se generó, dada la contingencia que finalmente se está haciendo recurrente todos los veranos, así que muy agradecida de

la capacitación, donde me sorprendió que todo el equipamiento que utilizaban, que además eran muy compactos, son en extremo importantes para la atención pre hospitalaria de los pacientes afectados¹.

Durante la capacitación se destacó el rol crítico entre la tragedia ambiental y la preservación de la vida, demostrando que la eficiencia operativa y la empatía pueden, y deben, trabajar en sintonía.

Han estado activos en los últimos siniestros producidos en Chile.



Así como apoyamos a las personas también nos ocupamos de los animales, porque ellos no tienen nacionalidad"

RESCATISTAS BRASILEÑOS